

# GOBIERNO SOLIDARIO.

Honduras, miércoles 18 de enero - [www.sgjd.gob.hn](http://www.sgjd.gob.hn) - Edición No. 0008



## Presidenta Xiomara Castro visitará albergues de menores en EE. UU.

**El canciller de la República, Eduardo Enrique Reina, informó en las últimas horas que la Presidenta Xiomara Castro visitará Estados Unidos para conocer la situación de menores de edad, no acompañados, retenidos en albergues por migrar sin documentos.**

“Quiero anunciar que, en el marco del Diálogo Estratégico con Estados Unidos, hemos solicitado que la Presidenta Castro visite los centros donde permanecen menores no acompañados”, dijo Reina.

“Ella tiene mucho interés de trabajar de la mano con Estados Unidos para que estos menores puedan encontrarse con

sus familias, ya sea en Estados Unidos o si las familias están en Honduras, hacer una labor conjunta”, agregó.

El diplomático confirmó la apertura de nuevos consulados en EE. UU., como ser el de Pittsburg, Pensilvania, para aliviar la labor en consulados de Nueva York, Nueva Jersey, Ohio y el norte del estado de Virginia, que concentra una importante comunidad hondureña.

Asimismo, otra oficina consular en Orlando, que cubra el norte de Florida, Georgia y Alabama; en Denver, Colorado, y en Phoenix, Arizona, donde hay muchos centros de detención de migrantes y de menores no acompañados.



## SEGOB e INAMI articulan esfuerzos en beneficio de la niñez en conflicto con la Ley



Para mejorar los servicios basados en derecho para la prevención, rehabilitación y reinserción social de la niñez en conflicto con la Ley, iniciaron las líneas de colaboración entre la Secretaría de Gobernación Justicia y Descentralización (SEGOB) y el Instituto Nacional para la Atención de Menores Infractores (INAMI).

En tal sentido, la Subsecretaria de Justicia, Carmen Haydee López y Persis Dayan Zaldívar Ordoñez, Directora Ejecutiva del INAMI, realizaron un recorrido por las instalaciones de los Centros Pedagógicos de Internamiento El Carmen e Intermedio, ubicados en San Pedro Sula, a fin iniciar un plan de trabajo estructurado con las instituciones del Gobierno Solidario de la Presidenta Castro.

El objetivo es ampliar la oferta de servicios y redes de apoyo en educación formal y no formal, salud, arte y cultura, deportes y programas sociales.

## Presidenta Castro entre los 5 mandatarios de Latinoamérica con mayor índice de aprobación

La presidenta Xiomara Castro se sitúa entre los cinco presidentes de Latinoamérica con mayor índice de aprobación, según el ranking realizado por Datoworld.

La presidenta Castro tiene un 60 % de aprobación tras su homólogo de República Dominicana Luis Abinader, con un 69 %.

Mientras que los dos primeros lugares son ocupados por los gobernantes, Nayib Bukele de El Salvador con un 88% y Rodrigo Chaves de Costa Rica con un 72 %.



## Gobierno no dará más prórroga para uso de tarjeta de identidad: compatriotas en el exterior deben enrolarse



La Secretaría de Relaciones Exteriores y Cooperación Internacional, el Registro Nacional de las Personas (RNP) y el Instituto Nacional de Migración (INM), informaron a la población que, ante el vencimiento de la Tarjeta de Identidad en el extranjero, no habrá más prórroga en su vigencia, por lo que toda persona debe acudir a los consulados para realizar el trámite de enrolamiento.

En la conferencia de prensa participó el Canciller Eduardo Enrique Reina; Marco Antonio Palacios, Secretario General del INM; y los Magistrados del RNP, Rolando Kattan, Roberto Brevé y Óscar Rivera, quienes explicaron que la extensión de la validez se hizo por el período de transición del nuevo Gobierno, pero ya no justifica su existencia.

Ahora, por instrucciones de la Presidenta Xiomara Castro, las representaciones diplomáticas ya están habilitadas para realizar el trámite completo, por lo que toda persona residente en el exterior deben ir a los consulados a enrolarse, solicitar su Documento Nacional de Identificación (DNI) y, allí mismo, su pasaporte.

## INAMI participa en proyecto de justicia penal juvenil



El Instituto Nacional para la Atención a Menores Infractores (INAMI), participó en la primera fase del proyecto de Análisis de Sistemas Locales del Sistema Especial para la Justicia de Adolescentes en Conflicto con la Ley, implementado por USAID Honduras a través del proyecto Unidos por la Justicia.

En ese sentido la directora ejecutiva del INAMI, Persis Dayan Zaldívar Ordóñez, junto con su equipo del departamento de Investigación Social; los Centros Pedagógicos de Internamiento y del Programa de Atención a Medidas Sustitutivas a la Privación de la Libertad y sus oficinas regionales en el norte y atlántico, lideró el trabajo en una mesa técnica convocada por el referido proyecto.

Lo anterior, con el objetivo de identificar líneas y oportunidades de coordinación conjunta para fortalecer el sistema de justicia penal juvenil de Honduras.

“Hemos compartido toda la experiencia instalada de las diferentes áreas de atención y servicios especializados que el Gobierno a través del INAMI, brinda a 1,452 jóvenes que cumplen una sanción no privativa de libertad”.



## Universidades apoyan proyecto de escuelas normales bilingües que promueve Educación

A partir de este año, la Secretaría de Educación (Seduc), reabrirá cinco escuelas normales distribuidas en igual número de departamentos, bajo la modalidad bilingüe y algunas apoyadas por universidades públicas, según lo dio a conocer el ministro de Educación, Daniel Sponda.

Asimismo, detalló que las escuelas iniciarán en los departamentos de: Francisco Morazán, La Paz, Santa Bárbara, Ocotepeque y Atlántida.

Sponda explicó que, la normal de Santa Bárbara, será tutelada por la Universidad Pedagógica Nacional Francisco Morazán (UPNFM) y la de Ocotepeque, está en gestiones para ser entregada a la Universidad Nacional Autónoma de Honduras, (UNAH), aunque legalmente aún pertenece a Seduc.

“La de Tela está en manos nuestras de la Secretaría de Educación y no hay ningún problema para iniciar clases”, declaró.



## Honduras participa en la promoción turística de Centroamérica en Barcelona

La viceministra de Turismo, Reizel Vilorio, participó en la caravana de promoción turística de Centroamérica y República Dominicana en Barcelona, destacando los distintos destinos turísticos que Honduras posee. La Agencia de Promoción Turística de Centroamérica (CATA) estuvo en esta caravana donde más de 42 mayoristas conocieron la oferta de la región para este 2023.

La ocasión fue idónea para destacar a Honduras y Centroamérica, región Mundo Maya, que impulsa la grandeza de este territorio que se extendió la civilización maya y en la que se busca conectar a España y al mundo.

## Capacitan a 230 funcionarios en prevención de la influenza aviar



Como parte del plan de acción implementado por la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG) a través del Servicio Nacional de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria (Senasa) y de la Dirección Técnica de Salud Animal, se capacitó a un total de 230 funcionarios sobre Generalidades y Prevención de la Influenza Aviar.

Lo anterior, en atención y apoyo a los focos encontrados de influenza aviar en pelícanos en la costa atlántica.

Entre el personal capacitado se encuentran, técnicos de la SAG-Senasa, la Secretaría de Salud, del Sistema Nacional de Gestión de Riesgos (Sinager) de Copeco, la Fuerza Naval de Honduras, del Instituto de Conservación Forestal y Áreas Protegidas y Vida Silvestres (ICF), el Cuerpo de Bomberos de Honduras, y la alcaldía de La Ceiba.

En una primera jornada de manera presencial se logró capacitar a 40 personas en las instalaciones del (ICF) La Ceiba, y en una segunda reunión realizada de manera virtual a 190 personas más.

## IHT atiende conferencia iberoamericana con el fin de atraer inversionistas europeos

La ministra del Instituto Hondureño de Turismo (IHT), Yadira Gómez, participó en la XXVI Conferencia Iberoamericana de Ministros y Empresarios de Turismo (CIMET), en vísperas de la Feria Internacional de Turismo (FITUR), la cual se desarrollará del 18 al 22 de enero en Madrid, España.

La conferencia reúne a 300 invitados y a la inversión española como protagonistas bajo la presidencia de honor del Rey de España, Felipe VI.

Al evento también asistieron la secretaria de Estado de Turismo de España, estuvo Rosana Morillo; el vicepresidente de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE), Miguel Garrido; el presidente de la Confederación Empresarial de Madrid-CEOE (CEIM); Juan Arizabalaga; el director general de IFEMA Madrid, Juan Molas.

Así como, el presidente de la Mesa del Turismo de España, Jorge Marichal; el presidente de la Confederación Española de Hoteles (CEHAT), Víctor Moneo; el director de Alianzas y Acuerdos Estratégicos de Iberia, Jorge Schoenenberger; el presidente y CEO del Grupo Viajes El Corte Inglés, Rodrigo Esponda.



## Autoridades de SEDENA se reúnen con líderes de PR National Guard, US National Guard

Como parte del Programa de Asociación Estatal, líderes de PR National Guard, US National Guard, la Secretaría de Defensa Nacional y Fuerzas Armadas de Honduras, se reunieron para discutir futuros eventos para los años fiscales 23 - 25.

El Secretario de Defensa Nacional, José Manuel Zelaya Rosales, el Jefe del Estado Mayor Conjunto, Vicealmirante José Fortín A, y el Comandante del Ejército, Gral. Roosevelt Hernández, se reunieron con el Adjunto General Gral. de Div. José J. Reyes, y el Secretario de Estado y el Gobernador Interino, Omar Marrero.



## Director de Pronaders firma convenio con seis alcaldías de Choluteca para crear huertos escolares y familiares

El director del Programa Nacional de Desarrollo Rural y Urbano Sostenible (Pronaders), Diego Umanzor, firmó un convenio de cooperación interinstitucional para la instalación de huertos escolares y familiares con seis alcaldías del departamento de Choluteca.

“Estos proyectos son gracias a Red Solidaria y la Presidenta Xiomara Castro, que ha priorizado la zona sur de Honduras”, afirmó.

En ese sentido, la refundación de Honduras avanza a paso firme, la seguridad alimentaria y nutricional es parte del progreso en las comunidades que fueron postergadas por años.

Tras la firma Umanzor, detalló que, se instalarán 15 huertos escolares y 105 familiares, para garantizar la seguridad alimentaria, obteniendo los niños merienda escolar fresca en su alimentación y los padres tendrán mejor calidad de vida.

En el convenio participaron: el alcalde del municipio de Concepción de María, Alejandro Osorto; la alcaldesa de Orocuina, María Sivelma Ordoñez; de la alcaldía de Duyure, Jorge Manrique; de Santa Ana de Yusguare, Mauricio Turcios; de Apacilagua, Carlos Martínez y de Choluteca, Quintín Soriano.

## Cicesct realiza trabajos preventivos durante maratón del 141 aniversario de la Policía Nacional

La secretaria ejecutiva de la Comisión Interinstitucional Contra la Explotación Sexual Comercial y Trata de Personas (Cicesct), Sua Martínez, junto con su equipo se sumó a la carrera “Corriendo por la Paz”, la cual realizó la Policía Nacional en el marco de su 141 aniversario.

La carrera se realizó desde el desvío a San Antonio hasta las instalaciones de la Academia Nacional de Policía (ANAPO) en la ciudad de La Paz, donde participaron niños, jóvenes y adultos de la comunidad y miembros de la Secretaría de Seguridad.

En ese sentido, como parte del rol que desempeña la Cicesct y el compromiso que tiene con el pueblo hondureño, durante el evento llevaron a cabo una campaña de prevención que permita incrementar la lucha contra el delito de la trata de personas en Honduras.

